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Mejillones oficializa solicitud de 
demoler sala de bombeo de 
desaladora que abastece Spence 
INDUSTRIA. Alcalde Carvajal ordenó emitir el decreto, al considerar que la sala de 
la planta no cuenta con los permisos suficientes que establece la norma. 

Redacción 

cronicaOmercurioantofagasta.cl 

igueescalando el conflic- 
S: por la desaladora ubi- 

'cada en Mejillones, pro- 
piedad de Caitán y que abaste- 
ce a Spence | BHP. Ayer llegó a 
una etapa clave, luego que la 
municipalidad de dicha comu- 
nasolicitó la demolición de la 
unidad de bombeo, zona que 
no contaría con los permisos 
deedificaciónni certificado de 
recepción de obras. 

Durantelamismajornadala 
empresa fuenotificada de la re- 
solución, firmada por elalcalde 
Marcelino Carvajal. 

“Por instrucción del alcal- 
de Marcelino Carvajal, y tras 
un exhaustivo análisis de los 
antecedentes, se procedió a 
emitir y entregar el decreto de 
demolición correspondiente a 
lasala de bombeo de la planta 
desaladora, al considerar que 
esta no cumple con los permi- 
sos establecidos por la norma- 
tiva vigente”, indicaron desde 
el municipio. 

Agregaron que “esta admi- 
nistraciónreafirma su compro- 
miso con el diálogo, el respeto 

y la resolución pacífica de los 
conflictos. Asimismo, defende- 
mos la igualdad ante la ley de 
todos los actores, ya sean pú- 
blicoso privados”. 

“Hacemos un llamado ala 
comunidad a mantenerse in- 
formada porlos canales oficia- 
les y reiteramos que nuestras 
decisiones sebasan siempre en 
la protección del bien común y 
el respeto a la normativa”, se- 
ñalaron desde la casa edilicia. 

CONTRAATAQUE DE SPENCE 

El jueves, el presidente de 
Pampa Norte | BHP, Cristian 

Sandoval, dijo que la decisión 
del municipio contradice la 
imagen de Chile como “un ac- 
torconfiable, donde las inver- 
siones se facilitan con reglas 
claras”. En una columna publi- 
cada en Timeline, el ejecutivo 
cuestionó que “una autoridad 
que -según ha dicho pública- 
mente-, pareciera haber toma- 
dola decisión de ordenar de- 
moler las instalaciones de la 
planta desaladora de Caitán 

EL ALCALDE CARVAJAL CUESTIONÓ DICHOS DE PRESIDENTE DE PAMPA. 

(...) Debido asupuestosincum- 
plimientos de dichas instala- 
ciones, lo que podría implicar 
quela planta desaladoranose- 
guiría operando”. 

Sandoval aseguró que han 
intentado acercar posiciones 
mediante diálogo, antes de la 
aplicación dela medida “drásti- 
ca'.“Y decimos drástica porque 
sise paraliza la planta desalado- 
ra, tendría un grave efecto enla 
operacióndeSpence, afectando 
22.300 familias de Antofagasta 
debido alapérdida de trabajos”. 

Si bien afirmó que lo ante- 
rior no justifica que no se cum- 
plan con las normas, Sandoval 
llamó otra vez al diálogo y a 
eventuales medidas correcti- 
vas, “que prevengan una afecta- 
ciónsignificativa ala economía 
dela región y del país, así como 
también los puertos de Mejllo- 
nes, donde Spence es uno delos 
principalesclientes”. 

“APAGAR EL INCENDIO CON 

GASOLINA” 
Larespuesta delalcalde Car 
jalnoesperó. Enconversación 
con SoyAntofagasta, el jefe co- 
munal subrayó que “nose pue- 
de apagar un incendio con ga- 
solina. Las declaraciones del 
ejecutivo de BHP me parecen 
totalmente desafortunadas, so- 
bre todo considerando que 
aún no llegaba el decreto. El 
decreto establece 90 días para 
dar una respuesta, y no estoy 

  

equivocado alaplicar laley. No 
estoy deteniendo el desarrollo 
delaregión, como quieren ha- 
cerme responsable. Tampoco 
estoy dejando a la gente sin 
sustento. Sus argumentos son 
débiles”. 

Carvajal recalcóquela obli- 
gación dela casa edilicia “esac- 
tuar”, delo contrariosearries- 
gana sanciones. “No por ser 
una municipalidad pequeña 
vamos a permitir que unagran 
empresa ignore las normati- 
vas. Nosotros respetamos a las 
empresas, pero también exigi- 
mosrespeto. No hemos come- 
tido ningún error. Simplemen- 
te, estamos pidiendo que se 
cumpla la normativa, y esta 
empresa no lo ha hecho”. 

Carvajal contó que cuando 
Caitán presentó el proyecto, de- 
claró que construirían 150 me- 
troscuadrados, pero termina- 
ron edificando más de 400. 
“Además, lo hicieron muy cer- 
ca del borde del estero, una zo- 
na que pertenece a la Armada. 
Incluso construyeron una sala 
de bombas que no respetó los 
límites establecidos”, comentó. 

“Al fiscalizar, descubrimos 
que esta planta de absorción 
de agua, que debería ser pe- 
queña, excedió los límites esta- 
blecidos. Entonces, ¿para qué 
piden permiso por 150 metros 
y luego construyen 400? Ahí 
está el primer error”, sostuvo. 

Eljefe comunal dijo que el 

  

segundo error fue que el pro- 
yecto no cumple con las nor- 
imativas urbanísticas. “Nuestro 
equipo técnico, respaldado 
porel Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo, determinó que de- 
bía emitirse una orden de de- 
molición. Esto generó polémi- 
ca, peronoesuna medidacon- 
tra la minera. Es una medida 
contra una empresa que no 
respetó las reglas”, sostuvo. 

El alcalde fue enfático en 
señalar que “me parece mal 
queutilicenala prensa para ge- 
nerar presión. No es mi inten- 
ción detener proyectos, pero 
debemos actuar conformea la 
ley. Si en Santiago o Viña del 
Mar se respeta la normativa, 
¿por qué aquí no debería ser 
igual? Yo soy alcalde, y la auto- 
ridad municipal debe ser res- 
petada. Si quieren judicializar, 
que lo hagan. Pero este asunto 
puede pasar de ser un diálogo 
aunaguerra legal sino se abor 
da de la manera correcta. 
toy dispuesto a conversar, pe- 
roen el momento adecuado y 
conllas personas indicadas”. 

Por último, mencionó que 
“no permitiremos quelas gran- 
des empresas hagan vista gor- 
da. Aunqueestasea unacomu- 
na pequeña, las reglas están 
claras y se deben respetar. Si 
Caitán o BHP quieren solucio- 
narel problema, las puertas es- 
tán abiertas, pero bajo los tér- 
minos legales establecidos”.C3 
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EL ALCALDE ELECTO DE CONCEPCIÓN ESTUVO AYER EN ANTOFAGASTA. 

Vicepresidente PSC: 
“Antofagasta, es una de las 
regiones que se priorizará” 

ELECCIÓN. Muñoz señaló que Ahumada 
y Moscoso irán a la diputación el 2025. 

vicepresidente del Par- 
E tido Social Cristiano 

(PSC) y alcalde electo de 
Concepción Héctor Muñoz es- 
tuvo ayer en Antofagasta para 
participar en una serie de reu- 
niones con miras alas eleccio- 
nes parlamentarias del 16 de 
noviembre del próximo año, 
que en el caso de la región se 
elegirán cinco diputados. 

Enestecontexto, confirmó 

que dos delos nombres que co- 
mo partido presentarán para 
estecargo son la actual diputa- 
da Yovana Ahumada y la ex- 
candidata a gobernadora re- 
gional y exconsejera regional 
Carolina Moscoso. 

“Estamos preparando ya 
las elecciones presidenciales y 
parlamentarias 2025 y Antofa- 
gasta va a ser una de las regio- 
nes que se va a priorizar por- 
que tenemosa Carolina Mosco- 
so, que fue candidata a gober- 
nadora, que obtuvo una vota- 
ción importante para el PSC y 
está la diputada Yovana Ahu- 
mada, que ha sido reconocida 
no solamente en la región sino 
que enotroslados también por 
trabajo que hizo destapandoel 
caso Convenios”, declaró. 

Muñozagregó que hay va- 
rios candidatos que están in- 
teresados en ir por el PSC. 
“Por lo tanto, vamos a tener 
una lista muy competitiva en 
la región. Vamos a tener seis 
candidatos, lo más probable 
es que tres hombres y tres 
mujeres”. 

  

15.724 
votos logró el Partido So- 
cial Cristiano e Indepen- 
dientes en la región en la 
elección de concejales. 

“Carolina Moscoso, 
que fue candidata a 
gobernadora, que 
obtuvo una votación 
importante para el 
PSC y está la 
diputada Yovana 
Ahumada, que ha 
sido reconocida no 
solamente en la 
región sino que en 
otros lados también”. 

Héctor Muñoz 
Vicepdte. Partido PSC 

  

DIVISIÓN SECTOR 
Respecto a la división que en- 
frenta la centro derecha y una 
posibilidad de unirsecon Chile 
'Vamos con miras ala presiden- 
cial, el vicepresidente del PSC 
manifestó que están siempre 
dispuestos al diálogo, pero 
también que deben darle ga- 
rantía a sus candidatos. 

Enestesentido, destaca que 

se debe conversar el tema como 
sector de manera rápida para 
queno ocurra lo de las eleccio- 
nes de octubre, en la que per- 
dieron comunas emblemáticas 
al presentarse más de un candi- 
dato, destacando la importan- 
ciade quese fijeun preacuerdo 
amás tardar enenero próximo. 

Sobre el candidato presi- 
dencial, Muñoz dijo que como 
partido han decidido tener un 
candidato en primera vuelta y 
que hasta el momento el sena- 
dor Rojo Edwards ha manifes- 
tado su intención de competir, 
y que de presentarseotros can- 
didatos realizarán una primaria 
legal del Servel. Sin embargo, 
recalcó que la política es diná- 
mica y que si el escenario cam- 
bia, el partido podría tomar 
otras determinaciones. — (3
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